

Horas de oficinas:
Dirección de 8 a 7
Administración
de 12 a 1 y de 6 a 7

Gaceta de Tenerife

Apartado de Correos n.º 35
Teléfono, 803
Domicilio:
San Francisco n.º 7

DIARIO CATOLICO-ORGANO DE LAS DERECHAS

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias

Domingo 30 de Enero de 1921

Propietario:

Acción Social Popular

Director:

Adolfo Febles Mora

La actualidad social

EJEMPLOS DE FUERA

El fallo de los Tribunales franceses contra los directores de la Confederación General del Trabajo de aquí país, estaba previsto.

Francia, nación democrática, que proclama la libertad como uno de los más sagrados ideales, no ha dudado en proceder enérgicamente contra los que, atentando contra el orden social, fuera de la ley, atentaban también contra esa misma libertad.

La firme actitud de M. Millerand siendo jefe del Gobierno, declarando fuera de la legalidad la Confederación, con ocasión de la huelga general de ferroviarios, indicó bien claramente la decisión del Poder público francés de no consentir maniobras revolucionarias al amparo de Asociaciones ilegales, sobre todo en estos tiempos en que el país necesita reconstruirse después de la guerra y realizar para ello un poderoso esfuerzo patriótico.

El fallo del Tribunal está en absoluto de acuerdo con esa actitud. Con ello el sindicalismo francés sufre un rudo golpe, y Francia demuestra una vez más su espíritu de conservación y sus constantes deseos de florecimiento y bienestar.

¿No se presta este fallo a algunas interesantes reflexiones?

Nuestros sindicalistas se hallan a estas horas chasqueados con lo que ha

pasado en la Asamblea de Ginebra. Ellos, que se las prometían tan felices!

Por fortuna, ha habido en la Asamblea un hombre que ha sabido hablar claro y mantener en toda su integridad la soberanía de España: el delegado del Gobierno español, conde de Alta. Y la Oficina Internacional del Trabajo, reunida en Ginebra, le ha dado la razón y se ha negado a un debate en el que se habían de discutir las falsas acusaciones lanzadas contra nuestro país por el internacionalismo revolucionario, a instancia de los sindicalistas españoles.

No compete a una Oficina como la de Ginebra intervenir en las cuestiones de la vida interior de una nación soberana; su misión consiste en recoger y propagar las iniciativas de los países adheridos para el mejoramiento de las condiciones del trabajo. No podía, pues, prestarse a una maniobra más de quienes no perdonan ocasión para querer desprestigiarlo ante el mundo, sin reparar en que el mundo ya los conoce, desgraciadamente para ellos y sus secuaces.

El conde de Alta, oponiéndose con energía a que la maniobra continuase, y haciendo reconocer unánimemente los soberanos derechos de España, ha demostrado el acierto que tuvo el Gobierno al designarle como delegado suyo en la importante Asamblea.

REPORTERISMO LOCAL

ACTUALIDADES

Conciertos públicos

Programa de las obras que ejecutará hoy la Banda de música del Regimiento de Infantería de Tenerife número 64 en la plaza del Príncipe, de once a una de la tarde:

- 1 «Vito», pasodoble; Lope.
2 «El Conde de Luxemburgo», Valse; Lehár.
3 Sardan de la ópera «Garin», (primera vez); Bretón.
4 «La canción del olvido», selección; Serrano.
5 Canción madrileña de la zarzuela «Pepe Conde», (primera vez); Vives.
6 «Indiana», Fox trot, (primera vez); X. X.
7 «Carnaval Parisiense», intermedio; (primera vez); Popy.
8 «Las Corsarias», pasodoble; Alonso.

Programa de las obras que ejecutará hoy la Banda del Hospicio en la plaza de San Telmo, de 4 a 6 de la tarde:

- 1 «En Liense», pasodoble; V. Turine.
2 «Mahón», vals; C. Villalonga.
3 «Auroras», polka; C. Villalonga.
4 «Canción Española», J. Pastor.
5 «La Batallas», j. ta; N. N.
6 «El Explorador Canario», pasodoble; R. Dávila.

Programa de las obras musicales que ejecutará la Banda municipal, hoy en la plaza de la Constitución de 8 y media a 10 y media de la noche:

- 1 «La Zarzuela», pasodoble; Chapi.
2 «Eco de Marte», gavota en re menor; Monllor.
3 «Les Erinnyes», suite a) Divertissement, b) Andante, c) Allegro Molte deciso; Massenet.
4 Selección de la zarzuela «Barba Roja», primera vez; Serrano.
5 «Canción patriótica», Coboño.
6 «El Boro», pasodoble; Monllor.

Los que viajan

En el vapor «Cataluña» llegaron anoche los pasajeros siguientes: De Valencia: don Luis Alcázar. De Alicante: doña Teresa Saenz de Martínez y familia. De Cádiz: don Ferrer S. Bellamy, don Lorenzo Machado, don José Trujillo, don Antonio Ruiz, don Manuel Dora, don Miguel Medina, don Moisés Trujillo, don Enrique Padrón, doña Rosalía de Padrón, don Antonio Lorenzo González, don Victor Muñoz y señora, don Rafael Machado y doña Luisa M., vda. de Machado.

Baile de disfraz

El baile de disfraz celebrado anoche en la sociedad Luz y Vida, resultó muy animado y concurrido.

Junta general

Anteanoche celebró junta general el Centro y Montepío de Dependientes. Para el Aguinaldo del Soldado. Por el vapor «Marqués del Campo» que salió anoche de este puerto, remite el señor gobernador civil al Sr. consul de España en Tángier y para su expedición a Tetuán, una caja conteniendo 51 kilos netos de tabaco elaborado, producto de la suscripción entre varios fabricantes de tabaco de esta plaza, con destino al Aguinaldo del Soldado en Africa.

DE TEATROS

En el Municipal

El beneficio de la insigne actriz Rosario Pino, como era de esperar, resultó anoche un acontecimiento teatral brillantísimo, que congregó en nuestro coliseo un público extraordinario y distinguido.

En esta breve temporada, que siempre se recordará en esta capital como uno de los espectáculos de arte más espléndidos que hemos presenciado, todas las admiraciones de nuestro público han culminado en la señora Pino, porque ella sola representa y constituye algo grande y único en la escena nacional. Los diversos personajes que le hemos visto interpretar, han sido otros tantos pregoneros de sus talentos y de sus excepcionales dotes artísticas, pues actriz ninguna será difícil que pueda superarla—ni acaso igualarla—en dar vida escénica a las creaciones de los autores.

En «Las flores», la deliciosa y sentida comedia de los hermanos Quintero, estuvo anoche Rosario Pino con todos los prestigios de su arte excelso.

También fué una filigrana de arte y de exquisite su labor en «El corazón en la mano», el bonito paso de comedia de los Quintero.

Las ovaciones, entusiastas y calorosas, se sucedieron anoche en honor de la eminente beneficiada, que, como siempre, recibió inequívocas demostraciones de lo que la admira y quiere nuestro público.

Fué también obsequiada con profusión de artísticos y lujosos regalos.

Ecos de sociedad

Viajes

Procedentes de Liverpool llegaron ayer Mr. H. Coverdale y Mrs. H. Coverdale; Mr. R. Rush y Mrs. R. H. Rush; Mr. K. F. Wigg; y Miss E. Mc. Fadyean.

De Las Palmas regresó ayer el comisionista don Alfredo López.

Al marchado del vapor «Viuda de Orive» se encuentra en esta capital nuestro distinguido amigo don Francisco Jordán Franchy.

Anoche regresó para la Gomera, acompañado de su familia, don Tomás de la Vega y Ferrer.

Para la Palma marchó anoche don Armando Vangüemert.

Ha marchado para Las Palmas el funcionario de aquella Delegación de Hacienda don Fernando Morales y Cambreling.

En el vapor «Atlante» regresarán mañana a esta capital, en unión de su señora esposa e hija, el abogado del Estado en esta Delegación de Hacienda, don Antonio Garjo Izaza.

Ha marchado para la Cuesta con objeto de atender al restablecimiento de su salud, la distinguida señorita Clara Bethencourt, acompañada de su familia.

Dentro de breves días regresará del Sur de la isla, la simpática señorita Polonia Lecuona.

Del Extranjero y Península regresó a esta capital, en el vapor «Cataluña», el jefe de la Casa Elder Dempster, Mr. F. S. Bellamy.

También han llegado de la Península los señores don Lorenzo Machado, don Antonio Lorenzo González, don Rafael Machado y la señora viuda de Machado.

Boda

Anoche se celebró en esta capital la boda de la bella y distinguida señorita Juana Rodríguez Torre, con el comerciante de Las Palmas don Rafael Martín Fernández de la Torre.

El enlace matrimonial tuvo lugar en el domicilio de los padres de la novia, ante un artístico altar, en que se destacaba una preciosa imagen de la Purísima Concepción.

La desposada vestía un hermoso traje de seda blanco, con prendidos de azahar, que realizaba sus naturales encantos.

Bandijo la unión el arcipreste de este distrito, don Francisco Herráiz Malo, siendo padrinos el padre del novio, don Rafael M. Fernández Tongue, y doña Andrea Torres de Rodríguez, madre de la desposada.

Actuaron de testigos los señores don Ramón Gil Roldán, don Angel Carrillo y Frago, don Virgilio Díaz Llanos, don Nestor Torres de La Serna y don Cristino Díaz Botas.

La boda, debido al reciente luto de la novia se celebró en la mayor intimidad.

Deseamos todo genero de felicidad a la gentil pareja.

Enfermos

Se encuentra mejorado de su enfermedad el joven oficial del cable francés don Fernando Xicluna.

En esta capital se encuentra enferma la bella señorita María Adela Mandillo, hija del concejal de este Ayuntamiento don Esteban Mandillo.

También se encuentra enfermo el empleado de la casa Elder Dempster y C.ª, Mr. Quintin.

Se encuentra mejorado de la enfermedad que desde hace tiempo le aqueja, el joven D. Alberto Pérez Hidalgo.

Gran ocasión hasta Carnavales

En la acreditada peletería «La Bota de París» se ha hecho una gran rebaja de precios, en todas las existencias, según costumbre de la casa. Quien desee comprar bueno, bonito y barato, visite ante esta importante casa, «La Bota de París», San Francisco número 12.

Semillas

de papas Danesas UP TO-DATE se vende por partidas pequeñas como ensayo.

Estas papas han sido usadas con excelente resultado en diferentes partes, como Argelia. La persona que tiene la oportunidad debe ensayarlas.

Informes: Matias Molowny o H. P. Olsen, Jesús Nazareno, núm. 5.

Información militar

Las cédulas personales. Para conocimiento de los interesados dependientes de este Gobierno militar, el general gobernador, señor Molto, hace saber en orden de la plaza del día de ayer que el señor Alcalde de esta capital le manifiesta haber empezado la prórroga concedida por el Excmo. Ayuntamiento como gracia para poder adquirir las cédulas personales sin recargo los que no lo hubiesen hecho durante el plazo voluntario.

Servicio de la plaza para el día de hoy. Parada Infantería, jefe de día el teniente coronel de Caballería D. Félix O'Shea Arrieta, H. y P. Artillería segundo capitán, oficiales de vigilancia la zona Infantería, 2ª Id, hasta el Batallón Artillería.—El general gobernador militar, Molto.

POR NUESTROS PUEBLOS

DE LA VIDA CANARIA

LA LAGUNA

Fiesta benéfica

Anteayer se celebró en el teatro Leal, un simpático festival benéfico, organizado por distinguidas damas de esta ciudad, a beneficio de las Siervas de María.

El coliseo presentaba un aspecto brillantísimo, predominando el bello sexo. El orfeón La Paz fué muy aplaudido en todos los números que ejecutó.

La simpática artista Teresita Bernard deleitó al auditorio con la exquisita gracia de su arte y fué repetidas veces aplaudida.

La nota más saliente de este espectáculo fueron los cuadros plásticos, que constituyeron una originalísima novedad, y en los que tomaron parte las bellas y distinguidas señoritas cuyos nombres anticipamos en nuestro número del viernes pasado.

El distinguido literato don Domingo Cabrera Cruz Carlos Cruz, hizo uso de la palabra y en elocuentes párrafos expuso los méritos que habían guiado a las altruistas señoras organizadoras de tan caritativo espectáculo.

Al salir a escena la eminente actriz Rosario Pino, fué asistida por una delirante ovación.

Recitó, con el sentimiento y con la maestría artística que le caracterizan, el inspirado monólogo «Caridad», de Benavente, y a su terminación se premió su exquisito arte de sensaciones espirituales que recrean el ánimo, con una cariñosa ovación, teniendo la Pino que salir repetidas veces al palco escénico en vista de las aclamaciones del público que la aplaudía con frenético entusiasmo.

El señor Díaz Bethencourt (don José), nos demostró una vez más sus excelentes aptitudes de barítono. Fué también muy aplaudido.

Nuestra cordial enhorabuena a las caritativas damas organizadoras de tan simpática fiesta, la cual hacemos extensiva a todos los elementos que en ella tomaron parte.

De sociedad

Se encuentra ligeramente enferma la simpática señorita Telesfora Alonso Marrero.

De su enfermedad se encuentra restablecido el culto periodista don Patricio Estévez.

También ha experimentado alguna mejoría en las dolencias que le aquejan el respetable señor don Alfonso Trujillo Hernández.

Se halla enfermo el joven estudiante don Juan Vangüemert.

El Rdo. padre Caminos, ha experimentado notable mejoría dentro de su enfermedad.

Acompañado de su señora esposa ha marchado para la Orotava don Luis Benítez de Lugo.—El Corresponsal.

REALEJO BAJO

Aniversario de El Recreo

El domingo 30 del corriente celebrará la sociedad El Recreo, de este pueblo, su 24 aniversario, y a juzgar por los preparativos y el entusiasmo que existe entre el elemento joven ha de resultar un éxito más para este culto centro.

Por la tarde, a las dos y media, habrá baile infantil en los salones de esta sociedad; saldrán todos los niños asistentes desde el exconvento de este pueblo, acompañados por una orquesta, hacia el Casino, donde se celebrará el baile, después de haber recorrido varias calles.

Entre los niños concurrentes se rifará un precioso juguete y serán obsequiados por esta sociedad.

A las ocho y media de la noche dará comienzo un baile de máscaras que promete resultar bastante animado; asistirán varias mascaritas tanto de esta localidad como de los vecinos pueblos del Realto alto y Puerto de la Cruz, lo mismo que varios jóvenes de los citados pueblos.

La parte musical estará a cargo del distinguido profesor don Agrícola E. García, y de la orquesta que dirige el aficcionado don Andrés Hernández Marrero.—El Corresponsal.

TABLERO

Invitados

Para este tranquilo y casi desierto pago, fué el miércoles día de variadas impresiones que algo cambiaron la monotonía del diario vivir. Misa de doce, plática, boda, bautizos, administraciones, etc, etc..., no es aquí pan de cada día.

Lo primero

Con la venia de nuestro muy amado párroco, don Antonio Soñes Morales, vino a ejercer sagrados ministerios el P. Plácido Pérez de San Román, franciscano.

Celebró misa y nos dirigió amable plática, ofreciendo sus servicios religiosos, los que fueron agradecidos y aceptados.

Bautizos

El rico hacendado don Fernando Rodríguez Hernández, deseó y consiguió que su segundo hijo fuera bautizado en esta ermita.

Con las solemnidades de rúbrica se le administró el santo bautismo al niño, que recibió los nombres de Gonzalo Antonio, siendo padrino por el distinguido joven, don Leocadio Bacallado Pérez y la bella señorita María Bacallado González, quienes, rumbosos, obsequiaron con espléndida a los invitados.

Aprovechando la ocasión fué también bautizado un hijo de los señores Díaz Benicome, al que se le pusieron los nombres de Francisco Antonio.

Las diversiones habidas en el pago por estos gratos acontecimientos no fueron pocas.

Visitando enfermos

Terminados los bautizos, no obstante el trayecto recorrido por el P. San Román, de La Laguna al Tablero, en el cabalito de S. Francisco, visitó, consoló y adm-

nistró a varios enfermos, diseminados por barrancos, laderas y cuevas.

Buen número de personas acompañaron al P. franciscano en esta obra de misericordia, siendo de edificación la piedad con que oraban ante las casas de los visitados mientras estos recibían los auxilios religiosos.

Arreglos

Los actuales mayordomos, señores Rodríguez y Martínez, deseosos de que no se venga al suelo nuestra iglesia, han llamado en todas las puertas, pidiendo socorros para remediar esta apremiante necesidad.

Con los recursos obtenidos se han hecho arreglos que por ahora evitan la amenazadora caída.

¡Que desampar!

Creo no habrá pago que «vaya recogiendo las yerbas que este deje». ¡Tan pobre es!

Sin haber llovido gota, están los estanques y alberones vacíos; los campos, no muslos, secos; la aridez reina por doquier. A este cuadro triste de la naturaleza se une, para hacerlo tétrico, el abandono en la educación de la niñez, más notable por no tener en qué ocupar a los niños.

Ahora, que tantas escuelas se han creado en todas partes, no llegaron para nosotros los efectos de tanta prodigalidad.

Mientras los pagos que forman el pueblo del Rosario no trabajen unidos, depiendiendo esfuerzos, será difícil obtener algo de lo mucho o casi todo que necesitamos.—El Corresponsal.

LAS PALMAS

De sociedad

En la capilla de San Martín, se verificó el matrimonio del Dr. D. Federico León y García, con la distinguida señorita Antonina Domínguez, oficiando en la ceremonia el canónigo de esta Catedral D. Zollo Padrón de la Torre.

Se ha iniciado una mejoría bastante acentuada en la enfermedad que padece don Francisco Manrique de Lara.

Ha dado a luz con toda felicidad un robusto niño la señora doña Lila Miranda Garin, esposa de don Luis Chocho de la Fé.

Ha dado a luz una niña la señora esposa del comerciante de esta plaza don Fernando González Morales.

En la parroquia de Nuestra Señora de la Luz ha tenido lugar el enlace de la señorita Bernarda Hernández y Hernández, con don Manuel Trujillo Cruz.

Ha salido para Tejada, donde pasará una temporada para restablecer su salud, nuestro distinguido y culto amigo el Magistral de esta Santa Iglesia Catedral Basillca, Lic. don José Marrero.

Ha dado a luz una preciosa niña la señora doña María Delage, esposa de don Sebastián Peñaite.

Con motivo de la enfermedad que padece su señor padre, el día 28 del actual embarcó en Cádiz con destino a Las Palmas en el vapor «Barcelona», don Salvador Manrique de Lara, que hace unos cuantos días había llegado a Madrid.

Ha embarcado para la Península el abogado don Francisco Rodríguez Hernández.

Para Barcelona y el Extranjero embarcará la próxima semana el teniente alcalde don Rafael Avelandera Rodríguez.

El joven médico don Enrique Florez del Cuelo, hijo de don Sixto Florez García, acaba de doctorarse en la Universidad Central, con brillantes calificaciones, y se halla actualmente haciendo prácticas en el Instituto de Alfonso II de aquella capital, y en el próximo Agosto vendrá a Las Palmas con objeto de abrir su Clínica en el Puerto de la Luz, donde tantas relaciones tiene.

Se encuentra enferma la Srta. Ana Corrales.

Ha regresado de Cuba el comerciante don Diego Arencibia.

Precios del mercado

El pescado se expendió el pasado día 26 a los siguientes precios: La sarna a una peseta el kilo; la peca-dilla a 1'80 y 2 pesetas; las breças a 1'20; los besugos de cordal 1'40; las chopas a 0'35 y 0'40; las sardinas a 0'80 y los salmone-tes a 1'40 pesetas el kilo.

Dicho día no había existencia de huevos en el Mercado. Por la población se vendieron a 1'25 las cuatro piezas y a 2 pesetas las 7.

Las patatas se expendieron a 40 y 42'50 pesetas la fanega y a 0'30 y 0'35 el kilo; las batatas a 0'20 y 0'25 el kilo; las colas a 3'50 y 4 pesetas la docena, según clase; las pías a 0'15 una y 0'25 docena; la calabaza a 0'20 el kilo; los calabacinos a 0'80; las habichuelas a 0'80 y los tomates a 0'30 y 0'20 el kilo.

De los primitivos canarios

En la última junta celebrada por el Museo Canario se dió cuenta de haber sido adquiridos varios objetos pertenecientes a los primitivos canarios, que han sido hallados en el barranco de Guayadeque por vecinos de aquel pueblo, con motivo de excavaciones allí verificadas para fines agrícolas el hallazgo, lo que demuestra que aún existe en algunos lugares de la Isla objetos de valor histórico que pudieran aumentar nuestro Museo si se verificaran trabajos de exploración algo importantes.

Las inscripciones de nacimientos. El juez de 1.ª instancia de Vegueta señor Cuevas Pinto, ha dispuesto que, en lo que afecta a su jurisdicción, se practiquen por todos los medios las necesarias investigaciones para descubrir las ocultaciones en la inscripción de nacimientos en el Registro Civil, aplicando en su caso las penalidades correspondientes.

Lucha canaria

El pasado día 23 se efectuó en el campo de deportes España la primera lucha

Ayuntamiento

El impuesto de consumos

El presidente de la Cámara oficial de Comercio, Industria y Navegación de esta provincia, don Andrés Llobet, ha dirigido un escrito al alcalde con motivo del acuerdo del Ayuntamiento relativo a sustituir para el próximo año económico el impuesto de consumos.

En dicho escrito se hace presente el deseo de la Cámara de ser oída cuando el proyecto de sustitución esté hecho o en vías de hacerse, con objeto de exponer su opinión en este importante asunto, dada la trascendencia que para la capital en general y del comercio en particular pudiera tener la forma en que se lleve a cabo la sustitución del impuesto de consumos.

Visita de inspección

El Cabildo Insular da cuenta al Ayuntamiento del acuerdo tomado por aquella Corporación para que una comisión compuesta por los señores consejeros don Eladio Alfonso y González, don Julián Rodríguez Pastrana y don Ramón Peraza Pérez, asesorados por el contador de fondos, se practique una visita de inspección de los servicios y cuentas de esta Municipalidad, adoptando en su caso las disposiciones conducentes al mejoramiento de la Administración comunal.

Varias noticias

Ayer se reunieron las comisiones de Gobernación y Gobierno Interior. Para el día primero de Febrero ha sido convocada de segunda cita la Junta municipal de Asociados.

El Ayuntamiento celebrará esta tarde a las dos, sesión extraordinaria, de segunda convocatoria, para proceder a la rectificación del alistamiento de mozos para el actual reemplazo.

Se vende un pequeño motor eléctrico, nuevo, marca alemana de 2,9 kilovatios, 110 voltios, 24,5 amp. para corriente continua.—Jacob Ahlers, Marín, 31.

VIDA JUDICIAL

Juicio por disparo y lesiones

Ayer se celebró la vista de la causa seguida en el Juzgado de La Laguna contra Emilio Dorta Yanes y Antonio Arviso Pérez, procesado el primero por los delitos de disparo y lesiones, y el otro por el de lesiones, que se causaron mutuamente con motivo de una reyerta que sostuvieron ambos por resentimientos de índole particular.

El fiscal pidió que se impusiese al Antonio la pena de dos meses y un día de arresto mayor, y al Emilio dos meses y un día de la misma pena por el delito de lesiones; y un año, ocho meses y veintidós días de presidio correccional por de disparo de arma.

Los letrados señores Lara y Frago pidieron la absolución de sus defendidos fundados en que éstos obraron en legítima defensa.

El juicio quedó concluido para sentencia.

Adhesiones valiosas

El diputado por el Hierro

Nos complacemos en publicar a continuación el cablegrama que recibimos ayer de Valverde, autorizado con las firmas de prestigiosas personalidades del Hierro, y en el que, una vez más, se restablece la verdad al recoger el sentimiento de general regocijo que en dicha isla ha causado la proclamación, por el Tribunal Supremo de diputado a Cortes por el mencionado distrito a favor de nuestro distinguido amigo don Martín Rodríguez Díaz-Llanos:

«Valverde, 29, 10—Director GACETA DE TENERIFE.

Desmintiendo falsas noticias propagadas en contra prestigiosos candidatos triunfante don Martín Rodríguez Díaz Llanos, hacemos constar que la justa proclamación en el Supremo a favor de dicho señor, ha sido acogida en esta isla, con inmenso júbilo por todos los elementos sanos de la misma, que no quieren ostenente su distrito el infamante calificativo de sobornado.

Asimismo, protestan indignados de tales procedimientos y noticias, firmados por analfabetos, algunos sin el menor arraigo ni prestigio político.

Rogámosle la inserción de estas líneas en su importante diario.—El Comité conservador: Sebastián Padrón, Domingo Padrón Sánchez, Luis Zamora. El Comité liberal: José Vazquez, Francisco Diaz, Mauro Sánchez.

Presidentes de las sociedades Liceo Valverdense, Hermandad de propietarios, Liceo de Valverde, Gabinete Instructivo e Igualdad. Alcaldes de Valverde, Moacanil, Eres, San Andrés, Tinor, Isola y Tesine. Enrique Sánchez, médico titular.»

De Correos

Correspondencia de la Península

Anoche se recibió correspondencia de la Península y Extranjero por el trasatlántico español «Cataluña».

Para esta Administración trajo 26 sacas de correspondencia ordinaria, 7 de despachos certificados y 598 paquetes postales. Además, trajo 16 sacas de paquetes postales de los Estados Unidos.

Para La Laguna: 1 saca de correspondencia ordinaria y para la Gomera otra saca de la misma correspondencia.

Notas tristes

</

NUESTRO SERVICIO CABLEGRÁFICO

INFORMACION NACIONAL Y EXTRANJERA

(De la Agencia Prensa Asociada)

Tren que descarrila

Un mercancías que descarrila
Madrid 29-10'45.—Dicen de Barcelona que cerca de Calatayud descarriló un tren de mercancías.

A consecuencia de ese accidente quedó la vía interceptada. De Barcelona ha salido una brigada obrera, con el material necesario, para emprender los trabajos de arreglo de la vía.

Noticias de Barcelona

Hacia la normalidad financiera
Madrid 29-10'45.—En los círculos financieros de esta corte se ha asegurado hoy que desde el día 1 de Febrero próximo se abrirá nuevamente el Banco de Barcelona, que hubo de suspender sus operaciones con motivo de la anomalía económica en que estuvo dicha capital.

Franceses expulsados
Hoy han marchado a Francia siete franceses, expulsados gubernativamente de Barcelona.

Pronto saldrá con el mismo destino otra expedición de franceses expulsados.

La opinión pública aplaude estas medidas del gobernador civil, señor Martínez Anido, que está limpiando a Barcelona de toda clase de gente maleante y perturbadora.

Medidas plausibles
Madrid, 29-24.—Dicen de Barcelona, que de orden gubernativa ha sido detenido, y entregado a los tribunales, un carbonero, acusado de defraudar al público en el peso.

Consejo de ministros

De lo que se tratará en este próximo consejo
Madrid 29-19'50.—El señor Dato dijo hoy a los periodistas que el próximo lunes por la tarde, se celebrará consejo de ministros.

Añadió que en esa reunión se tratará principalmente de todas las cosas relacionadas con la producción y con las subsistencias.

La Liga de Naciones

Próxima reunión en Barcelona
Madrid, 29 19'50.—Esta mañana visitó al jefe del Gobierno, en su despacho de la Presidencia, una comisión de la Liga de Naciones.

Dichos comisionados van ahora a Barcelona con objeto de preparar el Congreso que se inaugurará allí el día 10 de Marzo próximo para tratar de Comunicaciones y transportes.

El viaje de los Reyes de Bélgica

Se les prepara un brillante recibimiento.—Para que el Rey pueda atenderles
Madrid 29-19'45.—Se ultiman los preparativos para recibir en Madrid a los Reyes de Bélgica.

El recibimiento se espera que resulte brillante, por tratarse de unos Soberanos que cuentan en nuestra patria con grandes simpatías.

Hoy a dicho a los periodistas el señor Dato que durante la estancia en Madrid de los Monarcas belgas, solo irá al Palacio con don Alfonso.

Se ha tomado ese acuerdo con objeto de que Su Majestad el Rey no invierta tanto tiempo en el despacho de los ministros de turno y pueda dedicarlo a acompañar a sus augustos huéspedes.

Varias noticias

Toma de posesión
Madrid, 29 19'50.—Esta mañana se posesionó de su cargo de subsecretario de la Presidencia, don Jorge Silveira.

Firma de Marina
El señor Dato, como ministro de Marina, llevó hoy a la firma de Su Majestad el Rey los siguientes decretos de dicho departamento.

Ascendiendo al empleo inmediato superior al capitán de navío don Eloy Montero, al capitán de corbeta don Juan Mirands, al teniente coronel de Infantería de Marina don Angel Villalobos y al comandante del mismo cuerpo don Manuel Fernández Caro.

Concediendo el mando del transporte España núm. 4 al capitán de fragata don Salvador Carvia, y el del crucero Cataluña al capitán de navío don José Gutiérrez.

Cruz de Beneficencia

Madrid 29-24.—En breve se hará entrega a la condesa de Romanones de la Gran Cruz de Beneficencia que le ha sido concedida por las innumerables obras de caridad que realiza.

Asamblea clausurada
La asamblea de secretarios judiciales que se celebraba en esta corte verificó hoy su sesión de clausura.

Las comunicaciones telefónicas
El conde de Romanones ha manifestado hoy a los periodistas que las comunicaciones telefónicas deben volver a poder del Estado, cuando próximamente se legisle en nuestro país sobre comunicaciones.

Cheque de un tranvía y un autocamión
Esta mañana se produjo en esta corte un choque entre un tranvía y un autocamión que transportaba ladrillos.

Ambos vehículos resultaron destruidos. Resultaron tres personas heridas de gravedad.

Anuncio de lock-out

Acuerdo de la Federación Patronal
Madrid 29 24.—La Federación Patronal de esta corte ha anunciado al gobernador civil que si continúa el boicot contra un patrono del ramo de construcción, declararán enseguida el lock-out.

El marqués de Griñalva les ofreció intervenir cerca de los obreros para que cesase dicho boicot.

Lo de Hacienda

Las dimisiones del alto personal
Madrid, 29 24.—Se está comentando mucho los supuestos propósitos del ministro de Hacienda, Sr. Arguñales, de no aceptar las dimisiones de los directores generales de Hacienda, y que motivaron la crisis última.

No se cree que haga eso, por que entonces la dimisión del Sr. Domínguez Pascual habría que atribuiría a otras causas.

El nuevo subsecretario
Se indica para el cargo de subsecretario de Hacienda al Sr. Estove.

Entradas y salidas de buques
Nuestro puerto
Vapores entrados ayer: «Viuda de Orive», español, de Barcelona, consignado a los señores Orive Hermanos. Trajo para este puerto carga general.

«Nicoya», inglés, de Liverpool, consignado a Elder. Dejó aquí seis pasajeros. Dicho vapor saldrá mañana para Gars-ton, llevando frutos del país.

«León y Castillo», de Las Palmas, con carga general y 14 pasajeros para esta capital.

El «León y Castillo» salió anoche para Santa Cruz de la Palma, Valverde y Gran Tarajal.

«Guanche», de Gáldar, con frutos. Veleros
Ayer entraron los siguientes veleros: «Diana», de San Sebastián de la Gomera, con carga general; y «Bella Lucía», de Adeje, con carga general.

Vapor correo
Mañana llegará de los puertos de Sevilla, Cádiz y Las Palmas el vapor correo «Atlante», que saldrá el martes, a la una de la tarde, con destino a los expresados puertos.

Barca despachada
Ayer fué despachada, en lastre, para Setúbal (Portugal) el pabellón portugués de altura «Doña Guimermina», después de descargar carbón mineral para esta plaza.

El «Cataluña»
Procedente de Barcelona, Valencia, Málaga, Cádiz y Las Palmas, entró anoche, a las 9, el trasatlántico español «Cataluña», con 20 pasajeros para esta capital y 24 en tránsito.

Dejó 28 bultos de carga general y 3 automóviles, y salió en la madrugada de hoy para Santa Cruz de la Palma, Río de Oro y Santa Isabel de Fernando Póo.

Boletín religioso

Santoral
Día 31, lunes.—San Pedro Nolaseo, fundador.
Día 1 de Febrero, martes.—San Ignacio y San Cecilio, obispos y mártires.

Cultos para el día 31
Parroquia de Nuestra Señora de la Concepción.—A las 8 y media misa cantada de aniversario, por doña C. Pérez.
Parroquia de San Francisco.—A las 7 y media misa rezada. A las 8 y media misa cantada a Nuestra Señora del Sagrado Corazón.

Iglesia del Pilar.—Misas a las 5 y media, 7 y 8.
Hora Santa: se manifiesta a las 5 y media, y a las 7 estación, horario, bendición y reserva.

Cultos para el día 1 de Febrero
Parroquia de Nuestra Señora de la Concepción.—A las 8 y media misa cantada de aniversario, por doña E. Febles León. (q. e. p. d.).
Parroquia de San Francisco.—A las 7 y media misa rezada por encargo de don Juan

Del Extranjero

El carbón escocés
Londres.—A causa de la abundancia de carbón, los propietarios de minas de Escocia han decidido, por unanimidad, no tener en cuenta los precios fijados para el carbón destinado a la exportación, los cuales volverán a ser los de antes de la guerra.

Debajo del Canal de Suez
Londres.—Está en estudio un proyecto para la construcción de un túnel debajo del Canal de Suez, destinado a sustituir el puente giratorio, el cual es considerado hoy como un serio obstáculo para la navegación.

Ya se han realizado las investigaciones preliminares, no encontrándose dificultades insuperables para la realización del proyecto.

El nuevo presidente de los Estados Unidos.—Las fuerzas de ocupación en Alemania
Washington.—La ceremonia de prestación de juramento del nuevo presidente de los Estados Unidos, Mr. Harding, se verificará el día 4 de Marzo próximo en las inmediaciones del Capitolio.

El ministro de la Guerra ha dispuesto que se reduzca a diez mil hombres el efectivo del Ejército americano de ocupación en Alemania.

Francia en la Argentina
Buenos Aires.—El ministro de Francia en la Argentina, M. Clause, ha firmado un convenio con el Gobierno argentino, prorrogando por un año el plazo fijado para salir totalmente la deuda contraída por Francia en la Argentina por adquisición de productos de aquel país.

El desarme universal
Washington.—La Comisión de Negocios Extranjeros de la Cámara de Representantes ha adoptado, por unanimidad, una resolución, rogando al presidente que obre de la mejor manera posible para convocar una conferencia internacional, a fin de tratar del desarme universal.

CAMBIOS

Table with exchange rates for Libras, Paris, and Marcos.

Vernetta. A las 9, función con sermón en honor de San Antonio de Padua.
Iglesia del Pilar.—Misas a las 5 y media, 7 y 8.

Hora Santa: se manifiesta a las 5 y media, y a las 7 estación, rosario, bendición y reserva.

En honor de San Antonio de Padua
El martes a las 9, se celebrará en la parroquia de San Francisco una solemne función con sermón en honor de San Antonio de Padua, por encargo de una piadosa señorita.

Para el Carnaval
Durante los tres días de Carnaval habrá en la parroquia de San Francisco exposición a S. D. M. y función de desagravio como en años anteriores.

Se invita a todas las distinguidas cofradías del Apostolado de la oración y al mismo tiempo se les hace presente que no se han repartido las hojas de intención de los meses de Enero y Febrero, por haberse extraviado.

NOTICIAS

Digestivo. BYLA No dude V. de comprar el Digestivo Byla, ya que es el único que cura todas las enfermedades del estómago; de venta en todas las Droguerías y Farmacias del mundo.

En la carretera de Tacoronte fué incendiado hace noches un camión al ponerle la gasolina, para que a V. no le pase igual provasea cuanto antes de una lámpara eléctrica de bolsillo Eveready y el peligro habrá desaparecido. De venta en los almacenes de la Cia. Electrica.

El Dr. Luis Gabarda participa al público que habiéndose hecho cargo de la Dirección de la «Clínica Costañera» consulta en la misma, calle de Viera y Clavijo 52 todos los días no festivos de 10 a 11 y de 4 a 6. En la Clínica continuarán admitiéndose todos los enfermos de medicina y Cirugía que no padezcan enfermedades infecto contagiosas ni mentales. Los tratamientos por Electricidad, Rayos X y Fisioterapia en general se verificarán por la tarde a horas convenientes.

Consulta gratis para pobres todos los días de 6 a 7 de la tarde.

Optica Médica

Graduación y Corrección de la vista
En este gabinete óptico se seaban de recibir un inmenso surtido de cristales oftalmicos con gran variedad de monturas en diferentes formas y clases. — San José 17.

SIRVIENTA.—Se necesita una que sepa cocinar y haga todo lo de la casa.—Informes Noria 12.

Contra debilidad, consunción, anemia. El verdadero SUERO VITAL del Dr. S. Parage MUÑOY.

Advertisement for LAS MADRES Ovomaltina Dr. Wander, highlighting its benefits for mothers and infants.

Advertisement for Vandewalle Hermanos, located in Santa Cruz de Tenerife, Alfonso XIII, 87.

Advertisement for Maquinarias para Agricultura, listing various agricultural machinery like plows and tractors.

Advertisement for Motores Industriales marinos, offering industrial marine engines.

Advertisement for Cerveza alemana clara marca PILSENER, from the Real Academia de Medicina de Distrito.

Advertisement for Real Academia de Medicina de Distrito, CANARIAS, mentioning vacant positions.

Advertisement for Cemento alemán MARCA «Alsen Portland», highlighting its quality.

Advertisement for PAN FINO, a factory producing special Parisian and other classes.

Advertisement for Academia especial de Correos, directed by D. José A. de Junes Taral.

Advertisement for SE VENDE, offering a stone for a tomb and other items.

Advertisement for Hamburg Amerika Linie, featuring the Norddeutscher Lloyd.

Advertisement for SE VENDE, offering a stone for a tomb and other items.

Advertisement for SE VENDE, offering a stone for a tomb and other items.

Advertisement for SE VENDE, offering a stone for a tomb and other items.

Advertisement for SE VENDE, offering a stone for a tomb and other items.

Advertisement for SE VENDE, offering a stone for a tomb and other items.

Advertisement for SE VENDE, offering a stone for a tomb and other items.

Advertisement for SE VENDE, offering a stone for a tomb and other items.

Advertisement for SE VENDE, offering a stone for a tomb and other items.

Advertisement for SE VENDE, offering a stone for a tomb and other items.

Advertisement for SE VENDE, offering a stone for a tomb and other items.

Advertisement for SE VENDE, offering a stone for a tomb and other items.

da de la actual temporada, conteniendo los partidos del norte y sur de la isla. Al espectáculo asistió regular concurrencia. La lucha careció de interés. La victoria fué para el partido sur que sacó dos luchas de ventaja.

Para el Museo
Enviado por don Jose Hurtado de Mendoza, se han recibido en esta ciudad, para el «Museo Comarcal», seis grandes cajas conteniendo todo el mobiliario y objetos de su uso, que tenía en su alcebo, hasta su muerte, el autor de los «Episodios Nacionales» don Benito Pérez Galdós.

Según nuestros informes «El Museo» trata de arreglar una pequeña habitación para colocar esos muebles y objetos en la misma disposición en que los tenía en su casa de Madrid nuestro ilustre paisano.—El Correo postal.

El Apostolado de la oración
Prospera en la importante parroquia de Mazo el Apostolado de la oración, que cuenta con quinientos treinta asociados gracias al celo del venerable cura don Eleuterio Díaz Hernández, que con su asidua predicación, reparto de folletos, estampas, medallas etc., da impulso a tan santa obra.

Dicha villa dejó bien probado su catolicismo en la reciente Visita Pastoral.

Fiesta infantil
En Tazacorte se ha celebrado una fiesta infantil, donde se repartieron más de cuatrocientos premios en juguetes a los niños de la catequesis.

En las reformas de la iglesia se llevan gastadas unas veinte mil pesetas, limosnas del venerable cura don Agustín F. de la Guerra y piadosos feligreses.

Gran sequía
En Mazo, las Breñas, Fuencaliente y en la capital de la isla se padece una gran sequía.

La iglesia del Paso
Se proyecta dar nuevo impulso a la iglesia que se está levantando en el Paso, que tanto debe a su párroco don Norberto Pérez Díaz.

Recientemente ha logrado una cantidad del presupuesto del Estado para reparación de templos.

De sociedad
Don Diego Fernández, cura de Tijarafe, no ha podido trasladarse a Los Llanos por su delicado estado de salud.

Continúa también enfermo el párroco de San Andrés y Sáuces.

De enseñanza
El acreditado colegio de las Dominicas de la enseñanza en la hermosa finca La Palmita está dando excelentes resultados para la enseñanza y propaganda católica.

¡Lástima que no aumentara más el número de alumnas, ya que tanto trabajan las ilustradas profesoras.—El Correspondiente.

Cabildo Insular

Oposiciones de telefonistas.—Los exámenes de ayer
Ayer fueron examinadas por el tribunal de días anteriores, trece opositoras de esta capital.

El examen, que era oral, consistió en Aritmética y Legislación de tarifas y telefonos.

La calificación obtenida por las señoritas, es la siguiente: Amparo Díaz Sanzón, 14 85 puntos; Jesús Hernández Bethencourt, 13 90 id.; Aurea Abreu Cabrera, 12 90 id.; Dorinda Díaz Cruz, 12 60 id.; Adele González González, 12 id.; María Dolores Artilles Grollio, 11 95 id.; Nieves Campos de la Rosa, 11 85 id.; Antonia García Hernández, 10 70 id.; Enriqueta Bertrán de Lis, 10 50 id.; María Elena Alvarez Díaz, 10 30 id.; Emilia Batista Hernández, 7 95 id.; Ana María Bertrán de Lis, 7 30 id.; Agustina Eustaquia Bayón Marrero, 6 25 id.

Presentadas, 13; Aprobadas, 13.

Para hoy, a las 2 de la tarde, han sido citadas las restantes opositoras de esta capital y que a continuación se expresan:

Micaela Hernández Rodríguez, María Prudecia Iglesias Hernández, Providencia Martín Hernández, Aurora Miranda y Miranda, Mercedes Monteverde Sierra, María Molina Martín, Rosario Morales Rufino, María Caridad Nuñez Rodríguez, Concepción Peraza Carballo, Rafaela Rodríguez Martín, Armenta Suárez Rodríguez y Lucrecia Suárez Rodríguez.

LOS SUCESOS

Riña entre mujeres
Al Juzgado municipal se da cuenta de una riña con gran escándalo que sostuvo en Tomasa González y Rosario Mendoza en su domicilio, ciudadela núm. 14 de la Rambla de Puñido.

Otro que no se entera
Al Sr. alcalde, ha sido denunciado el vecino de esta capital don Manuel Morales, por haber tenido abandonado durante la noche en la vía pública dos autocamiones y un carro.

Del Registro civil
Movimiento de población
Día 28 de Enero
Nacimientos
Manuel González y Mora. Eugenio Rodríguez Pérez.

Defunciones
Francisca Hernández Montes, Arrechie, 38 años, letalera. Hemorragia cerebral; Hospital civil.
Juan Rodríguez Perera, de esta capital, 7 meses. Bronco neumonía doble; Barranco de Papa Concha.

Matrimonios
Pedro Rodríguez Bello, de esta capital, 29 años, soltero; con Andrea Araceli Trujillo y Sánchez, de esta capital, 19 años, soltera.

Matrimonios
Pedro Rodríguez Bello, de esta capital, 29 años, soltero; con Andrea Araceli Trujillo y Sánchez, de esta capital, 19 años, soltera.

Matrimonios
Pedro Rodríguez Bello, de esta capital, 29 años, soltero; con Andrea Araceli Trujillo y Sánchez, de esta capital, 19 años, soltera.